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Sur les réseaux 

villedepornic

Vendredi 6 décembre. La ville toute 
entière s’est animée le week-end 
dernier avec le lancement des 
illuminations…

@villedepornic

Lundi 11 novembre. Pornic 
commémorait aujourd’hui le 
106e anniversaire de la fi n de 
la Première Guerre mondiale…

Ville de Pornic

Vendredi 6 décembre, l’équipe 
municipale, et les agents de la Ville 
et le CCAS se sont mobilisés pour 
distribuer les traditionnels colis 
de Noël aux aînés…

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux :
@villedepornic / #pornicmaville
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Mercredi 25 septembre. « Les Chemins 
de la forme » invitent à une découverte 
active de Pornic, en alliant sport et 
patrimoine, à travers trois parcours 
santé ludiques et interactifs.
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Édito

   Que 2025 soit porteuse de projets 

Pourquoi un nouveau magazine ?
Ce changement répond à une volonté de modernisation : 
un format plus dynamique, une présentation plus claire, 
et des contenus plus adaptés aux attentes des habitants.
Nous souhaitons que ce nouveau magazine devienne un 
véritable outil de dialogue, un lien de proximité entre la 
municipalité et les citoyens en mettant l’accent sur les 
projets de la ville, la vie associative, les initiatives locales 
et le quotidien des habitants.

Place du Môle et quai L’Herminier, les travaux 
n’ont pas débuté en novembre comme prévu…
Un recours a effectivement été déposé concernant le 
projet de réaménagement de ces espaces publics. 
Nous prenons acte de cette démarche et suivons le 
processus juridique avec sérénité. Afin d’avancer de 
manière constructive, nous avons décidé de lancer  
une concertation en 2025. Celle-ci sera menée par un 
cabinet spécialisé afin de garantir une démarche trans-
parente et inclusive.

2025, une grande année pour Pornic ?
Absolument, 2025  sera une année de concrétisation 

pour notre commune avec un budget d’investissement 
de 12 235 000 euros. Cet effort, rendu possible par la très 
bonne santé financière de notre commune, nous per-
met d’avancer sur des projets majeurs afin d’améliorer la  
qualité de vie de nos habitants et de préparer l’avenir.
Une attention particulière sera portée à la modernisation 
et à l’entretien de notre réseau routier. Nous poursuivons 
les travaux de rénovation, de sécurisation et d’accessi-
bilité sur plusieurs axes importants afin de faciliter la  
circulation et renforcer la sécurité des piétons, cyclistes 
ou automobilistes.
D’autres projets d’aménagements urbains et d’équipe-
ments publics seront déployés afin d’offrir des services 
de qualité à tous les Pornicais.

Quels sont vos vœux pour cette nouvelle année ?
Je souhaite à tous les habitants une très belle année, 
remplie de santé, de réussite et de moments de partage. 
Que 2025  soit une année sereine, porteuse de projets, 
d’épanouissement personnel et collectif.
En cette période, plus que jamais, les valeurs de proximi-
té, de solidarité et de convivialité qui nous rassemblent 
doivent guider notre action.

Questions à
Claire Hugues, maire de Pornic

Rencontre avec des jeunes utilisateurs 
de l’espace multigénérationnel  

de la Ria, projet gagnant de  
la 2e édition du budget participatif.
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À l’image du spectacle Imprévisible qui affi  chait complet le 19 octobre, le Théâtre 
Saint-Gilles est devenu un équipement phare du paysage culturel local en accueillant, 
depuis son inauguration en novembre 2023, des spectacles de la saison culturelle 
de la Ville, des représentations théâtrales, des compagnies en résidence, des conférences, 
des soirées-débats, etc.→

Instantanés
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18 382 
Dévoilé en décembre par l’Insee, le nouveau chiffre officiel de la population 
municipale confirme la dynamique démographique de Pornic : entre 2016 
et 2022, la ville a accueilli 3 679 nouveaux habitants, soit une progression 
annuelle moyenne de 3,8 %, un record au niveau départemental et même 
régional !

Tournages de grands noms 
du cinéma, de courts métrages 
ou prises de vues photo pour 
des marques, les paysages et 
l’ambiance de la ville attirent 
les professionnels de l’image et  
la télévision n’est pas en reste.
Fin septembre, une équipe de 
l’émission Les 100 lieux qu’il faut 
voir filmait des séquences au 
château ou à la villa La Petite 
Malouine pour une émission 
consacrée à la Belle Époque sur la 
côte atlantique qui sera diffusée 
l’été prochain sur France 5.
Le 14 novembre, c’est 
l’animateur Jérôme Anthony et 
la production de Tous en cuisine 
qui s’installaient sur l’esplanade 
de la Ria. Malgré le froid, un 
public nombreux assistait au 
tournage de l’émission de M6 à 
laquelle participaient la Confrérie 
pornicaise de la tête de veau, les 
bénévoles des Restos du cœur, 
des carnavaliers... et les célèbres 
bols de la Faïencerie !
L’occasion de mettre en valeur, 
devant la France entière, le 
patrimoine et l’identité de Pornic 
et du Pays de Retz.

Ça tourne !

Ouverture 
en fanfare
Le 11 octobre, l’Orchestre 
d’harmonie de la Garde républicaine 
et le Chœur de l’Armée française 
ouvraient de manière grandiose 
la 13e édition du Festival Pornic 
Classic qui a permis au public de 
vivre, pendant trois jours, de beaux 
moments d’émotions musicales.

Pornic offre un cadre rêvé 
pour le cinéma comme 
pour la télévision.

Récompensée par le renouvellement des 3 lauriers « Ville active et 
sportive », la dynamique sportive pornicaise a été mise en lumière lors de 
la 2e édition des Étoiles du sport le 29 novembre en présence de Charles 
Noakes, médaillé d’or en parabadminton aux derniers Jeux paralympiques.

→

Instantanés



Pourquoi avoir rejoint 
la SNSM en 2011 ?
J’ai effectué ma carrière dans la marine 
marchande. J’ai notamment été capi-
taine à bord de gros porte-contai-
ners. Après 35  ans de navigation et 
avoir parcouru toutes les mers du 
globe, j’ai pris ma retraite à 55  ans. 
Tout naturellement, j’ai offert mes 
services à la station SNSM de Pornic- 
Pays de Retz, suite à la demande 
d’amis. Je n’ai pas réfléchi une 
seconde pour dire oui !

Quelles étaient vos missions ?
Plusieurs missions sont dévolues à la 
SNSM mais la principale reste la sau-
vegarde de la vie humaine en mer. C’est 
principalement le Centre Régional 
Opérationnel de Surveillance et de 
Sauvetage (CROSS) qui déclenche la 
station SNSM pour intervenir en mer. 
Le CROSS communique directement 
avec le patron de la station. J’ai effec-
tué un parcours classique au sein de 
la station en étant équipier, puis j’ai 
pris la barre de la vedette avant de 
devenir patron suppléant, puis patron 
titulaire. J’ai aussi encadré de nom-
breuses formations au Pôle National 
de Saint-Nazaire pendant plusieurs 
années. Le compagnonnage est la 
règle au sein de la SNSM et le patron 
de station est chargé de la formation. 
Cette transmission des savoirs me 
tient à cœur.

Avez-vous un souvenir 
marquant ?
En mer, il y a toujours un risque mais 
nous sommes formés pour ça. C’est 
un engagement 365  jours par an, 
24 heures sur 24. Toutes les missions 
ont été marquantes. Je me souvien-

drai toujours des sourires, des regards 
et des remerciements des personnes 
lors des sauvetages. Cela m’a profon-
dément marqué !

Qu’allez-vous faire maintenant 
que vous avez quitté la station ?
Ayant atteint la limite d’âge pour ser-
vir à la SNSM, j’ai passé le flambeau à  
Dominique Hidier. La station fonc-
tionne bien et dispose de moyens 
humains et nautiques efficaces. Je 
rappelle à tous les plaisanciers de res-
pecter les principes de prudence une 
fois sur l’eau. Passionné par la mer et 
son patrimoine, je continue à m’inves-
tir comme avec l’association Coques 
en bois. J’aime la région de Pornic, 
cette proximité avec la mer au quoti-
dien, je ne pourrais pas m’en passer ! 

Forces vives

BERNARD IMBERT
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Le don, meilleur 
moyen de soutenir 

la SNSM
Le financement de la SNSM 

repose principalement sur les 
dons. Ils permettent d’assurer des 
formations et des entraînements 

des sauveteurs bénévoles, 
d’entretenir la flotte de navires 
ou d’en acquérir de nouveaux. 

Un soutien essentiel pour 
pérenniser le sauvetage en mer !

  www.snsm.org/ 
nous-soutenir/faire-un-don

Au service de tous les marins
Ancien patron de la station de Pornic-Pays de Retz de la Société nationale de sauvetage en mer 
(SNSM), Bernard, amoureux de la mer, homme dévoué et passionné, a consacré 13 ans  
à des missions de recherche et de sauvetage en mer.



Dossier

Protéger 
et développer 

notre 
patrimoine 

vert 

Alors qu’une campagne hivernale de plantation d’arbres est en cours, 
retour sur la politique de la ville en matière d’espaces verts. 

Double volonté : allier embellissement du cadre de vie et réponse 
aux enjeux climatiques de demain.

www.pornic.fr 7
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Dossier

ENVIRONNEMENT

Pour une ville plus verte  
et résiliente
L’action municipale sur la gestion des espaces verts et du patrimoine arboré comprend plusieurs 
objectifs : végétaliser et désimperméabiliser au maximum afi n de lutter contre les inondations, 
d’améliorer le bien-être des Pornicais et de favoriser la biodiversité.

Pour cette campagne automne-hiver 
2024/2025, 130  arbres seront au total 
plantés sur une vingtaine de sites diversi-
fi és de la commune, ainsi que 130 plants 
de haies bocagères, entre le littoral, les 

zones urbaines et l’arrière-pays. Un programme 
ambitieux pour renforcer notre patrimoine arboré. 
Rappelons toutefois que la Ville n’attend pas de 
telles campagnes pour renouveler ses végétaux 
puisque dès qu’un projet de réfection routière ou 
de piste cyclable est mené, il s’accompagne sys-
tématiquement d’aménagements paysagers. De 
plus, les plantations sont liées à des contraintes 
inhérentes au contexte paysager de la commune. 

Si l’on décide aisément de cibler des sites comme 
des aires de jeux ou des secteurs côtiers, il est par 
exemple diffi  cile de planter dans des zones forte-
ment urbanisées en raison de réseaux enfouis en 
sous-sol (électricité, gaz, fi bre, etc.) et du mor-
celage des terrains. Il faut aussi adapter le choix 
des essences d’arbres ou de plantations pour une 
meilleure résilience face aux variations clima-
tiques. Le Frêne du Midi ou le Chêne des Pyrénées 
résistent bien à la sécheresse. Enfi n, des arbres 
plantés jeunes développeront plus rapidement un 
système racinaire les rendant moins fragiles face 
aux sécheresses récurrentes ou aux vents violents.

En octobre 
dernier, les 

arbres destinés 
à Pornic ont été 

sélectionnés 
lors d’une 

visite dans une 
importante 

pépinière de 
la région.
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Dossier

Désimperméabiliser : 
du souffl  e pour nos sols !
Outre le renforcement de l’identité paysagère, la 
politique de végétalisation de Pornic s’inscrit dans 
une logique de chantiers de désimperméabilisa-
tion des sols. En effet, en plantant un arbre en zone 
urbaine, on retire du goudron, qui stocke énormé-
ment de chaleur, et on le remplace par de la terre. 
Par exemple, dans la cour d’école des Sablons ou au 
cimetière, de nouvelles plantations apportent de 
l’ombre au dessus des bancs et créent de nouveaux 
îlots de fraîcheur. En période estivale, on peut 
gagner jusqu’à 5 à 6 degrés de différence par rapport 
aux surfaces imperméabilisées. Les arbres jouent 
un rôle crucial dans la régulation de la tempéra-
ture en ville, améliorant le bien-être des habitants. 
Désimperméabiliser les sols autour des arbres, 
c’est aussi permettre à l’eau de rejoindre le sous-
sol au lieu de ruisseler et, de fait , de lutter au maxi-
mum contre le risque  d’inondation. N’oublions pas 
enfi n que les arbres améliorent la qualité de l’air en 
absorbant le dioxyde de carbone et en fi ltrant les 
particules polluantes.

Une approche raisonnée 
pour nos espaces verts
Si les arbres font partie du patrimoine végétal de 
la commune, la création d’espaces verts se fait 
essentiellement par la plantation de massifs, d’ar-

bustes ou encore de graminées. Dans ce cadre, il y 
a un an, la Ville a lancé un schéma directeur sur la 
gestion différenciée de ses espaces verts. La ges-
tion différenciée consiste à effectuer un travail de 
dentelle et à appliquer un programme d’entretien 
spécifi que au cas par cas en fonction des espaces 
publics. Fréquence de tonte ou de taille des haies 
plus ou moins espacée dans le temps, fauchage 
tardif pour laisser se développer la biodiversité, 
paillage en pied d’arbre pour nourrir le sol, désher-
bage manuel ou mécanique, plantation de plantes 
vivaces moins gourmandes en eau que des fl eurs 
ou de haies bocagères offrant un habitat à de nom-
breuses espèces… Voici quelques exemples des 
actions menées qui impliquent une évolution des 
pratiques du service Environnement. « Depuis 2011, 
la Ville n’utilise plus aucun produit phytosanitaire et 
effectue notamment le désherbage entièrement à la 
main. Un travail de l’ombre important sur une super-
fi cie d’espaces verts à entretenir qui a doublé en 
quatre ans », conclut Denis Gélard, responsable du 
service Environnement.

    La gestion diff érenciée est la chevill e 
ouvrière d’une politique des espaces 
verts en faveur de la biodiversité

Chiff res-clés
40 000 €

supplémentaires dédiés à la 
plantation hivernale d’arbres en 

plus des actions déjà menées 
chaque année sur l’espace public

10 agents 
communaux, dont l’action est 

complétée par des entreprises 
privées qui favorisent l’insertion 

professionnelle ou l’inclusion 
des personnes handicapées

220 km 
de trottoirs désherbés 4 fois

par an en zone urbaine

14 km 
de sentiers côtiers à entretenir

Entretien du parc situé à proximité 
de la maire annexe du Clion.
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Dossier

Pouvez-vous résumer en deux 
mots vos priorités ?
Brigitte Diericx. Nous avons fait un 
choix fort d’allier environnement 
et politique patrimoniale avec une 
vision globale. En effet, la protection, 
la conservation, le renouvellement 
et le développement de notre patri-
moine environnemental est au centre 
de nos priorités. Nous en voulons 
pour preuve la création du service 
Patrimoine en 2020, c’est assez rare 
de bénéfi cier d’une telle expertise en 
interne pour une commune de notre 
strate. De plus, nous pouvons attes-
ter d’un lien fort entre les services et 
les élus qui travaillent dans la même 
direction.

Martin Danais. Quand on parle de 
Pornic et de son embellissement, on a 
parfois tendance à penser d’abord à sa 
trame bleue (la mer), mais il y a aussi 
une trame verte très développée. Ce 
patrimoine arboré, en constante 
transformation, est vivant et n’est 
donc pas fi gé. C’est là qu’apparaissent 
toute la complexité de la gestion des 
espaces verts et ses nombreux défi s.

De fait, comment s’adapter 
au climat de demain ?
Brigitte Diericx. Justement, la poli-
tique environnementale est l’un des 
premiers leviers pour lutter effi  cace-
ment contre les eaux de ruissellement 
et réduire les risques d’inondations. 

C’est pourquoi nous favorisons la 
création d’espaces verts afi n de 
désimperméabiliser les sols.

Martin Danais. S’adapter aux change-
ments climatiques futurs est devenu 
aujourd’hui une nécessité. Lorsqu’on 
plante un arbre, on réfl échit avec 20, 
30, 40 ou 50 ans d’avance en choisis-
sant une essence qui sera la mieux 
adaptée aux conditions météorolo-
giques que l’on est supposé retrouver 
à l’avenir.

Pour conclure, sur quels axes 
majeurs concentrez-vous votre 
engagement ?
Brigitte Diericx. Avec toutes ses 
actions, la Ville de Pornic affi  rme à 
nouveau son engagement en faveur 
d’une commune plus verte, durable 
et agréable à vivre. Notre projet 
ambitieux de plantations d’arbres cet 
hiver s’inscrit dans une vision à long 
terme, prenant en compte des consi-
dérations environnementales, esthé-
tiques et au bénéfi ce du bien-être de 
nos habitants. Nature et urbanité sont 
faites pour coexister.
Martin Danais. À Pornic, le patrimoine 
naturel reste une part essentielle de 
notre identité. La Ville a su préser-
ver et valoriser son environnement. 
Sa richesse et sa diversité sont des 
forces. Aujourd’hui, face aux enjeux 
environnementaux et climatiques, la 
Municipalité a choisi plus que jamais 
de renforcer son engagement en 
faveur de son patrimoine arboré.

3 QUESTIONS À...

« Nature et urbanité
sont faites pour cœxister ! »
Quelle vision pour la politique en matière d’espaces verts à Pornic ? Entretien croisé en 
compagnie de Brigitte Diericx, Adjointe en charge de l’Environnement, et Martin Danais, 
paysagiste concepteur du service Patrimoine.
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Dossier

Verger patrimonial à Por nic : 
pr enez-en de la graine !
Le projet de verger participatif et 
patrimonial en permaculture à Pornic, 
lauréat du budget participatif du 
département de Loire-Atlantique, a vu 
ses premiers arbres fruitiers plantés. 
Pour sa première année, environ une 
cinquantaine d’arbres arbore le terrain 
de la ZAC de la Corbinière mis à 
disposition par la Ville à l’Association 
pour la Restauration du Patrimoine 
Fruitier Régional. Sur 3 400 m2, ce lieu 
a pour vocation de permettre de 
redécouvrir la saveur de fruits oubliés, 
d’apprendre à greffer et tailler des 
arbres et de partager des savoir-faire 
en direction de publics variés lors 
d’animations pédagogiques.

IntraMuros : un dispositif 
d’alerte eff icace
Lors des 
inondations du 
9 octobre dernier, 
la population 
pornicaise a 
pu être alertée 
via une alerte 
de l’application 
mobile IntraMuros. 
Disponible sur Google Play ou l’App Store, 
elle donne l’opportunité de recevoir 
des notifi cations en temps réel sur son 
smartphone. Il s’agit d’un véritable outil 
d’intérêt général qui s’inscrit dans le cadre 
du Plan communal de sauvegarde (PCS) et 
du Document d’information communal sur 
les risques majeurs (DICRIM) en diffusant 
notamment les alertes émises par 
les services municipaux.

À la Sainte-Catherine,
tout bois pr end racine...

Pour la 31e année 
consécutive, la Ville de 
Pornic a offert 1 000 arbres 
et arbustes à l’occasion 
de la Sainte-Catherine, 
le 23 novembre dernier. 
Pour coller au célèbre 
dicton, cette initiative 
favorise la participation 
citoyenne à verdir la 
commune et participer à 

son embellissement. Le principe est simple : chaque 
année, tout Pornicais peut venir récupérer son plant, 
jusqu’à épuisement des stocks et dans la limite d’un 
par foyer. Un arbre qui va ainsi s’enraciner durant 
l’hiver et s’épanouir au retour du printemps. Le succès 
ne se dément pas pour cette opération qui renforce 
notre patrimoine arboré. Ainsi, depuis 1992, près 
de 26 500 arbres au total ont été plantés !

Obligations d’élagage des végétaux 
et d’entretien des terrains

Il est de la responsabilité de 
tout propriétaire riverain 
de tailler et d’élaguer les 
plantes, arbustes et haies, 
à l’aplomb des limites de 
leur propriété, ceci afi n 
d’éviter qu’ils ne dépassent 
sur la voie publique et 
gênent le passage des 
piétons, ne cachent les 

feux de signalisation ou les panneaux. Il s’agit d’une 
obligation et d’un geste citoyen qui participent à la 
sécurité et au bien vivre ensemble de chacun. Pour 
se prémunir des feux de forêt et incendies, la Ville de 
Pornic recommande par ailleurs à tout propriétaire de 
débroussailler et maintenir en état son terrain. Cette 
opération doit permettre d’assurer la sécurité des 
personnes, des biens, des constructions et des forêts.

www.pornic.fr 11
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Des investissements pour concrétiser 
les grands objectifs du mandat
Alors qu’il a fait l’objet d’un débat d’orientation le 21 novembre puis d’un vote de sa version 
primitive par le Conseil municipal le 18 décembre, coup de projecteur sur les principaux 
investissements prévus dans le budget 2025.

3,5 M€ 
SITE DE L’ANCIENNE

CASERNE DES POMPIERS

À terme, le site situé rue des Champs 
Francs accueillera le service 

logistique-festivités de la Ville afin 
de libérer la friche de la menuiserie 

dans le cadre d’un projet structurant 
pour redessiner le bourg du Clion.

Un budget 
maîtrisé

Grâce à des dépenses de fonction-
nement maîtrisées, la Ville affiche 
une bonne santé financière qui lui 
donne à la fois les moyens d’assu-
rer des services de qualité (25,7 M€ 
de dépenses de fonctionnement 
en 2025) et un haut niveau d’inves-
tissement (12,2  M€ en 2025). Alors 
que le ratio de désendettement 
(rapport entre la dette et l’épargne 
brute) est jugé satisfaisant quand 
il oscille entre 7 et 11 années, celui 
de la Ville de Pornic s’établissait à 
moins de 2 ans en 2023 et se situe-
ra, selon les prévisions, à un peu 
plus de 6 ans en 2027.

BUDGET 2025

Décryptage

RUE DU Gal. DE GAULLE

2,5 M€
Cet investissement important  
n’était pas prévu mais, grâce  

à un budget sain, la Ville a  
pu dégager l’enveloppe nécessaire à la 

réalisation de ces travaux d’urgence  
(voir p. 14).

RUE DE LA BERNERIE

600 000 €
Comme rue de la Fontaine-aux-

Bretons, une voie mixte pour piétons et 
cyclistes et des plateaux ralentisseurs 

seront aménagés.

MAISON DES ASSOCIATIONS

1 M€
Avec les travaux d’isolation  

et la reprise du système de chauffage, 
la Ville ambitionne de réduire  
de 60 % les consommations 
énergétiques du bâtiment.

MÉDIATHÈQUE ARMEL DE WISMES

400 000 €
Le bâtiment culturel va bénéficier d’une modernisation 
bienvenue : changements de la couverture et des 
menuiseries, isolation thermique par l’extérieur et 
installation d’un nouvel éclairage moins énergivore.

VESTIAIRES DE SAINTE-MARIE

1,6 M€
Le projet intègre une mise 

en accessibilité, une augmentation de la 
capacité d’accueil et une amélioration 

de la performance énergétique 
des vestiaires du club-house 

du complexe sportif.
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La Ville en actions

La Ville organisera 
en février une 
concertation 

sur le projet 
d’aménagement de 

la place du Môle et du quai 
L’Herminier. Des actions sur 
le terrain, une page dédiée 
sur la plateforme Pornic je 
participe et un registre papier 
à l’Hôtel de Ville et dans 
les mairies annexes seront 
mis en place. Les Pornicais 
pourront facilement partager 
leurs observations et leurs 
propositions en vue d’affiner, 
dans le détail, ce projet attendu.

Un nouveau minibus de 9 places 
a été mis à la disposition des 
associations pornicaises mais 
aussi des établissements 
scolaires et services de la 
Ville et de l’Agglo pour assurer 
leurs déplacements groupés. 
La remise officielle des clés 
a eu lieu le 22 novembre au 
Val Saint-Martin en présence 
de Florence Gendrot, Adjointe 
aux moyens associatifs, et des 
partenaires locaux qui ont permis 
le financement du véhicule 
en acquérant des espaces 
publicitaires.

Concertation  
à venir

Un second 
minibus 

MÔLE-QUAI L’HERMINIERBUDGET PARTICIPATIF

VIE ASSOCIATIVE

En février, on vote ! 

Quel projet succèdera aux 
micro-forêts, à l’espace 
multigénérationnel de la Ria et 
aux deux initiatives destinées 
aux jeunes choisies l’an dernier ? 
Les Pornicais ont le dernier mot. 

Depuis 2022, c’est presque 
devenu une tradition. 
En février, les citoyens 
votent pour désigner leur 
projet préféré parmi les 

finalistes du budget participatif. 
Pour cette quatrième édition, une 
vingtaine de dossiers a été dépo-
sée et tous ont été étudiés avec 
attention par les élus et services de 
la Ville selon des critères précis. Il 
s’agit notamment de vérifier que les 
projets relèvent de l’intérêt général, 
sont réalisables avec l’enveloppe 
de 70  000 € allouée chaque année 
et conformes au champ de compé-
tences de la Ville.
 

Vote ouvert du 1er 
au 28 février 2025, en 
ligne sur la plateforme 
jeparticipe.pornic.fr ou 
via les bulletins de vote 

et les urnes disponibles à 
l’accueil des trois mairies.

Alexandra Nicolle, Conseillère 
municipale déléguée aux 

Jeunes adultes, s’est rendue 
au lycée du Pays de Retz pour 

inciter les jeunes à déposer 
des projets dans le cadre du 

budget participatif.
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La Ville en actions

La Ville consacre chaque année 
une enveloppe de 75 000 € 
pour renouveler ou compléter 
les jeux pour enfants installés 
dans les espaces publics et les 
cours des écoles. L’objectif est 
de favoriser l’épanouissement 
de tous les enfants grâce à des 
structures durables et inclusives. 
Par exemple, des balançoires 
en nid d’oiseau accessibles aux 
enfants porteurs de handicap ont 
été installées dans le jardin de 
Gourmalon et à La Goyère.

Dans un souci de prévention des 
risques et de sécurisation du 
secteur, des travaux sont prévus 
entre la rue du Général de Gaulle 
et le parking de la gare. Ils vont 
engendrer la mise en place d’une 
circulation alternée de mai à 
l’automne 2025 (sauf de mi-juillet 
à fin août). Une communication 
à destination des riverains est 
prévue dans les semaines à venir.

Jeux d’enfants

Sécuriser 
et conforter

AMÉNAGEMENTS 

JUMELAGE

RUE DU GÉNÉRAL DE GAULLE

Benvenuti
Après Linz am Rhein, Scalby Newby et Baiona, Pornic a noué 
des relations avec Omegna, cité italienne établie sur les rives 
du lac d’Orta. Le début d’une belle histoire. 

Le 26 octobre dernier, Claire 
Hugues, Maire de Pornic, 
et son homologue d’Ome-
gna, Daniele Berio, ont 
signé, en terre piémon-

taise, la charte de jumelage entre 
les deux villes. Cet acte officiel, qui 
fait suite au vote des deux Conseils 
municipaux et sera renouvelé en juin 
prochain de ce côté-ci des Alpes, 
est l’aboutissement d’un rapproche-
ment initié dès 2019. L’Association 
de jumelage de Pornic (AJP) avait 
alors identifié Omegna comme la 
ville candidate idéale pour un nou-
veau jumelage en raison de sa taille, 
de sa situation géographique, de son 
tissu associatif et de la présence 
d’établissements scolaires.

Valeurs partagées
Les deux villes souhaitent désormais 
tisser des relations axées sur l’égali-
té, l’inclusivité et la tolérance comme 
ce fut le cas lors du séjour de la 
délégation pornicaise à Omegna fin 
octobre. Des jeunes de Baiona, éga-
lement présents, ont ainsi participé à 
un projet artistique sur le thème de la 
paix en lien avec la comptine La lune 
de Kiev écrite par le pédagogue natif 
d’Omegna Gianni Rodari (1920-1980). 
De son côté, l’équipe pornicaise de 
handball fauteuil a retrouvé celle de 
baskIN, sport qui permet de faire 
jouer ensemble personnes valides 
et handicapées. Les débuts promet-
teurs d’une belle aventure humaine.

  jumelagespornic.com

Omegna en bref

Région Piémont 
(province du  

Verbano-Cusio-Ossola) 
14 206  

habitants



www.pornic.fr 15

Les chantiers en cours 
Voirie, patrimoine ou aménagement, plusieurs projets importants se concrétisent en ce début 
d’année pour améliorer la qualité de vie et répondre aux besoins des Pornicais. 

TRAVAUX

Bâtiment  
de la Terrasse

Les volumes récents 
accolés à l’arrière de 

l’édifice historique ont 
été démolis et le « clos 

et le couvert » est en 
cours de rénovation. 

Viendra ensuite la 
deuxième phase qui 

permettra de redonner 
tout son lustre à 

l’intérieur du bâtiment 
afin de lui offrir une 
nouvelle vie dans le 

respect du patrimoine 
et de l’histoire des lieux.

Parc sportif 
végétalisé
Au Val Saint-Martin, 
l’inauguration de ce lieu 
de vie multifonctionnel 
est prévue au 
printemps. Il intégrera 
un skatepark de 
1 000 m2, des terrains 
de basket 3x3 et 
de beachvolley, une 
zone de street workout 
ainsi que des bancs 
et tables de pique-
nique. Une soixantaine 
d’arbres sera plantée 
sur le site.

Rue de Verdun
Le projet de réaménagement de cette entrée de ville a 
été amélioré grâce à la consultation citoyenne. Prévus 
jusqu’en avril, les travaux vont permettre de sécuriser 
les entrées et sorties de l’école, d’élargir les trottoirs, de 
créer une voie cyclable dédiée sur le haut de la rue et 
d’optimiser le sens de circulation en inversant le sens 
unique dans la rue de Lorraine.

Route de Saint-Père-en-Retz
Réalisé au premier semestre 2025, l’aménagement 
prévoit la réfection de la voirie, la création d’une 
voie partagée piétons-cycles et la sécurisation 
des carrefours. 

400 000 €

500 000 €

2 180 000 €

970 000 € 

La Ville en actions
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Vivre à Pornic

CULTURE

Cinéma Saint-Joseph :   
des projets et des projecteurs 
Porté par une équipe motivée de près de 70 bénévoles, le cinéma associatif sanmaritain 
se distingue par son dynamisme et ses nombreux projets dont le dernier en date a permis 
d’installer un nouvel écran et un projecteur laser de dernière génération.

Ils ne s’en sont peut-être pas aperçus mais, le 
5 décembre dernier, les spectateurs du Dîner de 
Cons ont étrenné le nouveau matériel de projec-
tion du cinéma Saint-Joseph. L’écran, le projec-
teur et le serveur venaient en effet d’être changés 

dans le but d’offrir une meilleure qualité d’image mais 
aussi de faire des économies d’énergie. 
Plus tôt dans l’année, c’est la chaudière à gaz qui avait 
laissé la place à une pompe à chaleur financée dans 
le cadre du budget participatif départemental. 
Autant de projets menés à bien par les bénévoles de 
l’Union fraternelle Cinéma Saint-Joseph, fondée en 
1945 pour assurer la gestion des lieux.

Lieu de vie et de partage
«  Projectionniste, caissier, contrôleur ou vendeur de 
confiseries, ce sont les bénévoles qui assurent chaque 
jour toutes les fonctions d’exploitation » précise Daniel 
Gouraud, le président de l’association. Coordonnée au 
sein du réseau Scala réunissant les 36 salles associa-
tives de Loire-Atlantique, la programmation est diver-
sifiée et de qualité. Elle vaut au cinéma sanmaritain 
d’être classé Art et Essai, labélisé Jeune Public ainsi 
que Patrimoine & Répertoire. En accueillant réguliè-
rement des séances évènements ou des temps forts 
appréciés comme les festivals Bobines en fête et Ciné 
Police, le cinéma Saint-Joseph s’affirme comme un 
lieu culturel incontournable du territoire.

Daniel Gouraud, 
président bénévole 

de l’association, 
les techniciens 
de Ciné Digital, 

et Fabien, 
bénévole, lors 

de l’installation 
du nouveau 

projecteur laser, 
en décembre 

2024.

  14, rue Notre-Dame / 02 40 82 11 34 / cinestjoseph44.fr / facebook.com/CineStJoseph
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Cinéma Saint-Joseph :   
des projets et des projecteurs 

Vivre à Pornic

MOBILITÉ

Ça roule pour   
la navette urbaine
Depuis sa mise en place par Pornic agglo Pays de Retz, 
la navette a trouvé sa place dans le paysage et la vie 
quotidienne des habitants.

Le 7  septembre 2024, la navette 
urbaine gratuite reliait pour la pre-
mière fois les bourgs de Sainte-Marie 
et du Clion en passant par les zones 
d’activités et le centre-ville. Financée 
en partie par le versement mobili-
té des employeurs, cette ligne vise 
notamment à répondre aux besoins 
des actifs grâce à une fréquence de 
passage plus importante le matin et 
le soir.

Intermodalité
Le pari est réussi avec une moyenne 
journalière de 261 montées enregis-
trées dans les premières semaines. 
Logiquement, c’est le point d’arrêt 
multimodal de la gare SNCF qui est 
le plus fréquenté, suivi de ceux de la 
zone de l’Europe, des deux bourgs et 
du Théâtre Saint-Gilles. 

Cette nouvelle alternative à la voi-
ture individuelle est parfaitement 
complémentaire des autres solu-
tions de mobilité à la disposition 
des Pornicais comme des visi-
teurs  : lignes de TER et de cars du 
réseau régional Aléop, transport à la 
demande auxquels viennent s’ajou-
ter, en haute saison, les navettes 
estivales et le triporteur. 
Enfin, la Ville poursuit ses investis-
sements en faveur des mobilités 
actives en maillant le territoire avec 
des aménagements et équipements 
dédiés au vélo et à la marche à pied.

  Service Transport-Mobilité 
de Pornic agglo Pays de Retz : 
02 72 92 40 61 
mobilites@pornicagglo.fr

La première née des publications 
2025 de Destination Pornic est 
le nouveau numéro du magazine 
Séduction. À travers ses pages, 
offrez-vous une immersion totale 
dans l’histoire des environs, 
la culture, la gastronomie 
et les activités de loisirs de 
chaque commune. Alors que 
le magazine 2024 faisait la 
part belle aux photographes et 
instagrameurs passionnés, pour 
2025, Destination Pornic tend 
le micro aux entrepreneurs : 
producteurs, restaurateurs, 
associations, etc.

  Disponible à partir de fin 
janvier dans les offices de 
tourisme Destination Pornic 
et sur pornic.com 

Un nouvel 
accueil 
Après 7 semaines de travaux, 
l’accueil de l’office de tourisme 
de Pornic a réouvert ses portes 
le 21 décembre. L’équipe est 
ravie d’accueillir les habitants 
et visiteurs dans une ambiance 
chaleureuse, qui invite à la 
découverte de la destination 
de façon décalée et astucieuse. 
Une deuxième phase de 
travaux a lieu jusqu’en avril pour 
les bureaux administratifs.
Place de la Gare, 02 40 82 04 40

Invitation 
à l’aventure  

TOURISME

Du lundi au 
vendredi  
de 7h à 20h
Le samedi de 
9h30 à 19h30

18 points  
d’arrêts

Gratuite 
pour tous

En bref
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Patrimoines

PUBLICATION MUNICIPALE

La commune à la une
Une étude l’a récemment démontré, les journaux des collectivités territoriales demeurent les 
supports qui informent le mieux et le plus largement les habitants. Alors que le présent numéro 
inaugure une nouvelle formule du Pornic Mag, retour sur quelques chapitres de son histoire.

L’acte de naissance de la 
publication municipale pornicaise 
remonte à 1972, quelques mois 
avant la fusion de Pornic et du 
Clion-sur-Mer et la transformation 
de Sainte-Marie-sur-Mer en 
commune associée. Le premier 
numéro compte alors une 
trentaine de pages, presque 
toutes agrémentées d’encarts 
publicitaires, et Armel de Wismes 
y signe une rubrique historique. 
Édité annuellement les années 
suivantes, le bulletin connaît 

des habillages très différents sauf entre 
1976 et1982 lorsque la couverture présente 
la même photographie aérienne du vieux-
port ouvrant sur le grand large.

À mesure que la commune se 
développe, la fréquence de 
parution augmente passant d’un 
rythme annuel à semestriel puis 
saisonnier. Le véritable tournant 
a lieu en 1995 lorsque le service 
Communication de la Ville, 
récemment structuré, confi e la 
création de la nouvelle maquette à 
une jeune agence nantaise, Édito. 
Mieux hiérarchisé, Pornic Magazine
voit le jour avec des rubriques bien 
identifi ées et un supplément Bilan et 
perspectives y est encarté une fois 
par an. Chaque une est désormais 
consacrée à un sujet d’actualité : 
aménagement de la rue de Verdun 
ou des quais, rénovation du cinéma 
Saint-Gilles, passage du Tour de 
France, centenaire du carnaval, 
maintien de la liaison ferroviaire 
toute l’année ou, encore, création de 
la communauté de communes.

1972

1995
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Patrimoines

Outre le magazine trimestriel, 
la Ville de Pornic utilise une 
diversité de supports de 
communication pour informer 
et interagir avec les habitants, 
s’adaptant aux nouvelles 
technologies et aux attentes 
des citoyens. Les principaux 
outils sont l’affi  chage urbain, 
l’édition de fl yers ou de dépliants, 
l’animation du site internet, 
de la plateforme Pornic je 
participe et des réseaux sociaux. 
Sans oublier l’application 
mobile IntraMuros adoptée au 
printemps dernier et qui permet 
d’avoir accès simplement, depuis 
son téléphone, aux évènements, 
actualités et autres informations 
pratiques de la Ville, avec 
ou sans notifi cations.

  Une remarque ou une 
suggestion sur le nouveau 
Pornic Mag ou les autres outils 
d’information de la Ville ? 
Merci d’écrire à 
communication@pornic.fr

Des outils 
complémentaires 

Pornic Magazine évolue ensuite 
par petites touches jusqu’à ce 
qu’une toute nouvelle version 
soit lancée, toujours par Édito, à 
l’occasion du numéro 110. Il s’agit 
de proposer une publication 
dans l’air du temps qui refl ète 
l’identité d’une ville qui dépasse 
désormais les 14 000 habitants. 
Le fonctionnement de la 
collectivité est expliqué avec 
pédagogie à l’occasion du vote 
du budget. La fondation de la 
communauté d’agglomération, 
les aménagements en faveur des 
mobilités douces ou encore le 
développement du numérique ont 
les honneurs de la une.

En janvier 2021, le nom plus 
percutant de Pornic Mag est 
adopté en même temps qu’une 
maquette épurée faisant la 
part belle aux photographies. 
Après le numéro d’octobre 
2024, le lancement d’un nouvel 
appel d’offres permet de retenir 
l’Agence Scoop communication 
pour accompagner la Ville dans 
la création et la mise en page 
de son nouveau magazine. Plus 
compacte tout en restant lisible, 
la nouvelle maquette est enrichie 
par des infographies et affi  che une 
proximité assumée avec les autres 
supports de communication, en 
particulier le site internet de la 
Ville. Sur le fond, il s’agit toujours 
de refl éter une ville en mouvement, 
de mettre en valeur ses forces 
vives et d’expliquer l’action de 
la Ville avec rigueur.   

Connectez-vous aux 
réseaux de la Ville de 
Pornic via ce QR code

2014

2021
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État-civil
Décès
ALEMANY Yolande, le 02/09/2024 • ALLAIRE 
Jean-Marie, le 31/08/2024 • ATHIMON François, le 
14/10/2024 • BERNAUD Jacqueline, le 26/08/2024 • 
BESSON Henri, le 17/11/2024 • BOIZET Evelyne, 
le 18/10/2024 • BOLLORÉ Guy, le 26/08/2024 • 
BOURSICOT Marie, le 25/10/2024 • BRIERE Jean-
Jacques, le 13/09/2024 • BRUNELIÈRE Loïc, le 
23/09/2024 • CADOREL Jean, le 02/11/2024 • 
CAMERLYNCK Patrick, le 01/08/2024 • CASTEL 
Anthony, le 30/10/2024 • CHARAUD Hubert, le 
12/08/2024 • CHAUDOUET Nicole, le 06/10/2024 • 
COHEN Nadia, le 12/11/2024 • CORREIA Jacques, 
le 18/10/2024 • d’ALÈS Véronique, le 11/10/2024 • 
DARWICHE-DJAZAIRI Anne, le 13/09/2024 • DAVEUX 
Thérèse, le 13/09/2024 • DERNAUCOURT Hélène, le 
30/08/2024 • DEROUEN Jean-Louis, le 12/09/2024 
• DORÉ Claudine, le 27/08/2024 • DORIGO Odette, 
le 22/09/2024 • DOUSSET Michelle, le 05/09/2024 

• DUTEY Pascal, le 16/09/2024 • DUVAL Isabelle, 
le 04/11/2024 • ENGELKE Peter, le 23/11/2024 
• GÂNON Lucienne, le 19/10/2024 • GENDROT 
Denise, le 26/10/2024 • GRÉGOIRE Mauricette, 
le 16/08/2024 • GUILBOT Yvette, le 22/10/2024 
• GUILLOT Françoise, le 25/10/2024 • HAVARD 
Micheline, le 25/08/2024 • HLAVACEK Cécile, le 
13/09/2024 • ITSWEIRE Francine, le 09/09/2024 • 
JACOUB Geneviève, le 27/10/2024 • JARNY Louis, 
le 05/11/2024 • JOLIVET Sandra, le 28/08/2024 • 
KOCHEM Michel, le 28/10/2024 • LÉANDRI Françoise, 
le 03/11/2024 • LEMAIRE Roger, le 12/09/2024 • 
LERAT Denis, le 07/10/2024 • LEROUX Chantal, le 
24/09/2024 • LEROUX Fernande, le 05/09/2024 • 
LOISELET Claude, le 12/10/2024 • LOUCHE Denise, 
le 24/08/2024 • MANSOURI Zohra, le 20/11/2024 
• MARIN Chantal, le 06/11/2024 • MEIGNEN Marie, 
le 11/10/2024 • MELLERIN Paulette, le 29/08/2024 

• MERCIER Paul, le 06/10/2024 • MINAUD Alicia, 
le 14/10/2024 • MOISAN Philippe, le 25/09/2024 • 
MORISSON Michel, le 09/09/2024 • NEVEU Hubert, 
le 30/09/2024 • NICOLAS Pierre, le 12/08/2024 • 
NOREZ Hubert, le 13/11/2024 • OLLIVIER Jacqueline, 
le 11/09/2024 • PACAUD Denise, le 28/08/2024 • 
PACAUD René, le 15/09/2024 • PAJOT Nathalie, le 
13/10/2024 • PAUTONNIER Georges, le 17/10/2024 • 
PICHARD Luc, le 09/11/2024 • POGEANT Christiane, 
le 15/11/2024 • RÉVÉLEN Simone, le 27/09/2024 
• RIOU Lucien, le 10/10/2024 • RIPOCHE Simone, 
le 23/08/2024 • ROGUET Jean, le 17/09/2024 • 
ROI Louis, le 05/11/2024 • SAUVAGET Joëlle, le 
08/09/2024 • SCULO Léontine, le 07/11/2024 • 
SEYNAVE Philippe, le 13/08/2024 • TALBOTEC Eliane, 
le 03/10/2024 • VALDANT Julien, le 22/08/2024 • 
VASUT Evelyne, le 28/11/2024 • VISONNEAU Alain, 
le 18/09/2024 • WEST Mark, le 25/10/2024

ÉCOUTE ET DÉTERMINATION
En ce début d’année, nous tenons tout d’abord à vous adresser 
nos meilleurs vœux pour 2025. Que cette année soit synonyme de 
santé, de bonheur et de réussite.
Parmi les grands projets de notre mandat, le réaménagement de 
la place du Môle et du quai l’Herminier occupe une place centrale. 
Ce projet, essentiel pour la valorisation de notre centre-ville a 
fait l’objet d’une véritable consultation auprès des Pornicais, 
permettant ainsi d’enrichir les réflexions et d’aboutir à une vision 
partagée grâce notamment à des aménagements provisoires 
agrémentés de panneaux explicatifs, des permanences tenues 
par les élus, ainsi qu’un questionnaire, largement diffusé et ayant 
suscité une forte participation.
Cependant, un recours suspensif émanant de 24  personnes a 
été déposé à l’encontre de ce projet. Si nous respectons cette 
démarche, nous restons persuadés de la pertinence et de l’im-
portance de ce réaménagement, soutenu, nous en sommes 
convaincus, par une grande majorité. C’est pourquoi, nous avons 
décidé de faire appel à un cabinet spécialisé qui organisera une 
concertation début 2025.
En dépit de ce recours, nous recevons de nombreux mots d’en-
couragement d’habitants et de commerçants qui soutiennent 
cette ambition de mise en valeur de ce site emblématique.  
Ces marques de confiance nous encouragent à aller de l’avant pour 
proposer un projet à la hauteur de vos attentes et du potentiel de 
notre commune.
Nous poursuivons notre travail avec détermination, en plaçant 
l’écoute et l’intérêt général au cœur de notre action. 2025 sera une 
année décisive pour concrétiser des projets structurants et ren-
forcer la qualité de vie à Pornic.
Ensemble, avançons pour bâtir une ville dynamique, accueillante 
et respectueuse de son identité.

Les 27 élus de la liste Écoute et Expérience

2024 : L’ANNÉE DE LA GABEGIE*
*Désordre général dans le fonctionnement d’une administration,  
entraînant des dépenses exagérées, du gaspillage.
Sur les sujets qui suivent nous avions alerté et proposé notre col-
laboration (en vain) : 
-  Suspension du projet Môle/Quai l’herminier : défaut de concerta-

tion, défaut de procédure, résultat : un projet à refaire et plus de 
100 000 € de pénalités et d’études pour rien.

-  Rue de Nantes  : malgré l’urgence à sécuriser. Bilan  : chicanes 
éphémères, circulation bloquée, environ 10 000 € gaspillés.

-  Assainissement  : Un plan d’Urgence de 191  millions €, 108  mil-
lions € d’emprunt et une hausse de 130€/an pour une famille. En 
cause  : aucune anticipation, alors que la population augmente, 
le nouveau PLU de Pornic n’a pas prévu l’évolution de sa station 
d’épuration.

-  ZAC du Val Saint-Martin : A 2 ans de la clôture, un déficit de 3 mil-
lions € dû à de mauvaises évaluations environnementales et 
commerciales.

Pas d’écoute, non-respect des procédures et gaspillage... les besoins 
des Pornicais attendent toujours : logement, voirie, sécurité…
“Gouverner c’est prévoir”, espérons que cet adage sera celui de 
2025.
Les élus de PVA vous souhaitent à tous une belle année.
www.ventavenir.com

DE LA MÉTHODE...DE LA RÉFLEXION...DE LA CONCERTATION ! 
Ce n’est pas faute d’avoir questionné et alerté...bien en amont...
que ce soit en commissions ou en Conseil Municipal.
La remise en cause de plusieurs dossiers  : installation de chi-
canes route de Nantes, suspension du projet d’aménage-
ment de la place du Môle, la délégation de la gestion du Golf de  
Pornic… pose question et devrait alerter.
Faire preuve d’humilité… Savoir écouter, entendre, se remettre 
en question aurait sans doute permis d’éviter un tel gâchis.
Belle et heureuse année à tous !
Philipe Deveille, Conseiller Municipal non apparenté

Tribune de la majorité Tribunes des oppositions

Tribunes
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Du 16 janvier  
au 22 février

Acte civique obligatoire et utile à tous, le recensement annuel organisé par la 
Ville et l’Insee concerne chaque année environ 8 % de la population pornicaise. 
Si votre logement appartient à l’échantillon recensé, vous avez reçu un courrier 
vous en informant et, dès le 16 janvier, un agent recenseur déposera dans votre 
boîte aux lettres ou vous remettra en main propre vos codes personnels d’accès 
au questionnaire en ligne disponible sur le site www.le-recensement-et-moi.fr. 
Merci de réserver le meilleur accueil à Nicole Graff, Dominique Uberti, Isabelle 
Pelletier et Patricia Morille, les quatre agents recenseurs munis d’une carte  
officielle.

  Accompagnement possible au pôle numérique de la médiathèque Armel 
de Wismes (35 rue Tartifume, 02 40 82 65 90) ou via France services  
(87 Ter, rue Pierre Fleury, La Birochère, 02 40 41 30 56).

Médecin  
traitant

La Communauté profession-
nelle territoriale de santé 
(CPTS) Pays de Retz a lancé la 
liste partagée de patients sans 
médecin traitant afin de réunir 
sur une seule et même liste les 
personnes en recherche d’un 
médecin. Ainsi, il n’est plus 
nécessaire de s’inscrire sur les 
listes des pharmacies et des 
cabinets médicaux.
En un clic, les patients sans 
médecin traitant peuvent s’en-
registrer directement en ligne 
et les professionnels de santé 
ont accès à la liste centralisée, 
via une plateforme, avec l’en-
semble des informations des 
personnes enregistrées. Dès 
qu’un médecin traitant a une 
place disponible, il contacte le 
patient à l’aide du formulaire.

  cpts-paysderetz.fr/liste

RECENSEMENT SANTÉ

Naissances
BACCONNAIS Charlie, le 28/10/2024 • BOURREAU 
Anilys, le 19/08/2024 • CORBÉ Hugo, le 19/08/2024 • 
DELACHAVONNERY Alice, le 03/09/2024 • 
DELACHAVONNERY Tom, le 03/09/2024 • HAYOUNI 
Line, le 21/08/2024 • LELEUX Florimond, le 19/10/2024 • 
MORLIGHEM Elliot, le 14/11/2024

La Ville vous informe que la publication des 
informations relatives à l’ état civil sera désormais 
conditionnée à l’accord préalable des intéressés 
ou de leurs proches.

Mariages
BOTTERO Kevin et GOARVOT Eugénie, le 31/08/2024 • BRIAND Morgane et TARDIF 
Brandon, le 21/08/2024 • DAVID Céline et LAFOND Laurajane, le 09/11/2024 • DE 
MAUDUIT du PLESSIS Emma et DÉCHAMPS Godefroy, le 29/08/2024 • DOUET Manuela 
et RONDEAU Fabrice, le 28/09/2024 • DURAND Michel et MORIN Nathalie, le 04/10/2024 • 
FOLLIOT Benjamin et GOMEZ GONZALEZ Karen, le 12/10/2024 • GOBIN Grégory et YOU 
Annabelle, le 26/10/2024 • GREBET Thierry et NICOLAS Nathalie, le 18/10/2024 • GRIVAUX 
Bérengère et TOUYA Jules, le 20/09/2024 • GUERREIRO Vincent et BOURBON Ingrid, le 
24/08/2024 • GUILLANTON Yvon et ROUAULT Céline, le 28/09/2024 • LECLERC Virginie 
et NOURRY Gilles, le 26/08/2024 • LELEUX Joseph et RONDINEAU Emmanuelle, le 
12/10/2024 • MARMET Ophélie et ROUAUD Clément, le 07/09/2024 • MOURAY Bérénice et 
ROUVELLAC Lucas, le 24/08/2024 • PILLON Olivier et ALAOUI MDAGHRI Fatima-Zahra, le 
17/08/2024 • REBILLON Maxence et NICOLAS Pauline, le 21/09/2024 • REMINY Giovanni 
et BERTIN Violène, le 21/09/2024 • RIBEIRO DOS SANTOS Philippe et MAURY Sandrine, le 
14/09/2024 • RITAINE Michelle et CONDAMIN Éric, le 19/10/2024

Pratique
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Agenda

TEMPS FORTS

→ 18 janvier
VŒUX À LA POPULATION
Claire Hugues, Maire de Pornic, et 
l’ensemble du Conseil municipal 
vous invitent à la cérémonie des 
vœux 2025, moment convivial et 
d’échanges marquant le début 
de la nouvelle année.

 Casino de la Ria, 17h30.

→ 28 au 30 mars
21e FESTIVAL DE 
LA CHANSON DE CAFÉ
Artistes émergents, prometteurs 
et passionnés se produiront sur 
des scènes intimistes dans les 
cafés partenaires. Rendez-vous 
également sur la Scène+ le samedi 
après-midi esplanade de la Ria 
et, bien sûr, le dimanche après-
midi au Val Saint-Martin pour la 
proclamation du vainqueur.

→ 24 mai
ACCUEIL  
DES NOUVEAUX ARRIVANTS
Les Pornicais récemment installés 
sur la commune sont invités 
à un temps d’information, de 
rencontres et d’échanges avec les 

élus et services de 
la Ville.

 Salle Joséphine 
Baker, 10h30.
Inscription via le QR 
code ci-contre. 

→→ 31 janvier
LES VIRTUOSES
Spectacle de magie, de musique et d’humour proposé dans le cadre 
de la programmation culturelle de la Ville.

 Espace culturel du Val Saint-Martin, 20h30.
Tout public dès 5 ans. Tarifs : 18,50 €, 15,50 € (réduit) et 6 € (- 25 ans).

→ 2 février
WE CONNECT 
THE WORLD 2.0
Le spectacle de la compagnie 
Surprise Effect allie humour, 
acrobaties, breakdance et 
interactions avec le public.

 Espace culturel du Val  
Saint-Martin, 11h et 17h.
Dès 5 ans. Tarifs : 7 €, 4 € (réduit) 
et 3 € (-25 ans).
Billetterie en ligne, à l’Office de 
tourisme intercommunal ou à 
l’Espace culturel E. Leclerc.

→ 14 janvier au 1er mars
EXPOSITION NATURE  

EN PEINTURE
Artistes en herbe ou confirmés, 

amateurs ou professionnels, 
découvrez leurs visions  

de la nature en exposition créées  
spécialement pour la Médiathèque 

par cinq associations  
artistiques pornicaises.

 Médiathèque Armel de Wismes
Entrée libre
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Agenda

→ Mars
PORNIC MET LES FEMMES À L’HONNEUR
La Journée internationale des droits des Femmes du 8 mars est 
l’occasion, pour la Ville, de rassembler acteurs et évènements autour 
d’un objectif commun : sensibiliser et fédérer, dynamiser la société en 
faveur de ces droits fondamentaux par le biais d’un salon co-organisé 
les 22 & 23 mars au Val St-Martin avec Femmes Avant Toutes 44 et qui 
proposera des conférences, rencontres, débats, ateliers, spectacles, 
etc.
À noter également :
•  Please Stand-Up !, spectacle d’humour 100 % féminin le 8 mars au 

Théâtre Saint-Gilles
•  Sortie de Route (auto fiction théâtrale) par la Cie La Fidèle Idée le 

22 mars à l’Amphithéâtre Thomas Narcejac
•  12 Femmes en colère (récit documentaire) par le Collectif Ta Main 

Camarade, suivi du documentaire Quand les femmes ont pris la colère 
(Chappedelaine/Vautier) le 21 mars au Théâtre Saint-Gilles

  Des idées, des envies, des projets ? Rejoignez le salon Femmes Avant 
Toutes à Pornic, contact & informations : evenements@pornic.fr

→ Avril
CARNAVAL DE PRINTEMPS

Inscrit au patrimoine culturel et immatériel 
français, le carnaval de Pornic aura lieu 

dimanche 13 avril après-midi en présence 
du roi Micka 1er, de la marraine Sandra et des 

reines de Pornic. La cavalcade nocturne, 
également orchestrée par les équipes 

du Comité de Mi-Carême,  
s’élancera lundi 14 avril en soirée.

Quant à la fête foraine, elle s’installera autour 
du vieux-port du 11 au 14 avril.

→ 8 mars
AUDITION DE MUSIQUE 
TRADITIONNELLE
Rassemblement des classes 
de musique traditionnelle 
(accordéons et bombardes) 
de Pornic, Saint-Nazaire 
et Saint-Brévin ainsi que 
des classes de clarinettes, 
percussions et trompettes de 
l’école municipale de musique.

 Espace culturel du Val  
Saint-Martin, 20h30

→ 16 mars
DOGGO
Pour ce ciné́-
concert, Ellie 
James, fidèle à 
son style musical 
électro-pop à l’esprit 
doux et plein de 
fantaisie, signe une 
bande-son joyeusement mélancolique, cousue sur mesure 
au synthétiseur et à la harpe électronique.

 Espace culturel du Val Saint-Martin
À partir de 4 ans. Tarifs : 7 €, 4 € (réduit) et 3 € (-25 ans)

L’agenda complet 
des évènements 
municipaux et 
associatifs est à 
retrouver sur pornic.fr
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